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– Валентина Михайловна, обычно в 
системе пенсионного обеспечения са-
мым заметным событием лета явля-
ется августовский перерасчёт пенсий 
работающим пенсионерам. Но с ним всё 
понятно. Вы не раз давали разъяснения, 
что все необходимые для подобной кор-
ректировки сведения регулярно посту-
пают в Управление ПФР и она произ-
водится в беззаявительном порядке за 
счёт взносов работодателей, сделан-
ных в предыдущем (в данном случае – в 
2016-м) году.

Жителей Коченёвского района в эти 
дни гораздо больше волнует другой во-
прос: об изменениях, которые в самом 
ближайшем времени ожидают Управ-
ление Пенсионного фонда. Хотелось бы 
узнать об этом, как говорится, из пер-
вых рук.

– Действительно, можно говорить о 
начавшейся реорганизации УПФР на 
районном уровне. Наша служба, как и 
многие другие федеральные, проходит 
стадию оптимизации. С этой целью по-
всеместно, в том числе и в нашей обла-
сти, началось создание межрайонных 
управлений ПФР. «Первой ласточкой» 
стал Искитимский район, где укруп-
нённое Управление Пенсионного фон-
да России начинает свою работу уже с 1 
июля 2017-го.

Могу поделиться, что на данном эта-
пе просчитывается вариант создания на 
базе Коченёвского ещё одного укруп-
нённого Управления ПФР. Предположи-
тельно в его состав войдут шесть близле-
жащих районов, с общей численностью 
пенсионеров около 60 тысяч человек.

– Как тогда станет выглядеть эта 
столь востребованная старшим по-
колением, да и не только, социальная 
служба?

– В тех районах, которые войдут в со-
став межрайонного Управления, оста-
нутся только клиентские службы, в со-
ставе 5-7 человек, для первичного при-
ёма посетителей. В самом межрайонном 
Управлении численность сотрудников 
составит более ста человек. Речь идёт о 
том, чтобы  в период оптимизации со-
хранить как можно больше наших высо-
коквалифицированных специалистов, 
ведь многие обладают специальными 
знаниями. Кто-то будет приезжать на 
работу в Коченёво из других районов, 
иные, вполне вероятно,  будут работать 
дистанционно.

– Как скоро ждать возможных изме-
нений?

– Весь третий квартал 2017-го комис-
сия из Отделения ПФР по Новосибир-
ской области, руководитель Коченёв-
ского Управления ПФР совместно с  ад-
министрацией района будут занимать-
ся расчётами численности штатов, под-
бором помещения, формированием 
структуры и определением функций 
будущего межрайонного Управления. 
И только после утверждения предлага-
емой структуры Правлением ПФР нач-
нётся подбор кадров, к которым, как и 
везде, предъявляются определённые 
квалификационные требования. Меж-
районное УПФР в Коченёвском районе  
должно начать работать с 1 января 2018 
года.

Хотелось бы подчеркнуть, что работа 
предстоит большая, но на наших кли-
ентах она никоим образом не отразится. 
Все службы, отвечающие за взаимодей-
ствие со страхователями, предпринима-
телями и пенсионерами, останутся в Ко-
ченёвском районе. Новый руководитель 
УПФР в Коченёвском районе уже согла-
сован с вышестоящими структурами и 
приступит к своей работе с  1 июля. 

– Валентина Михайловна, если гово-
рить прямо, для очень многих коченёвцев 
ваш уход с поста руководителя УПФР – 
большая неожиданность. Ведь ничто не 
предвещало именно такой перемены в 
успешно работающем дружном коллек-
тиве Управления, которому вы отдали 
без малого 26 лет своей жизни…

О дин из наиболее часто поступающих 
в «КВ» вопросов в последнее время – 

о предстоящих в ближайший период  пере-

               «Для происходящих 
изменений есть определение – 

                оптимизация»
– Разьяснив вам ситуацию на ны-

нешний период времени, остаётся 
добавить, что, на мой взгляд, пред-
стоящую подготовительную работу 
для создания межрайонного Управ-
ления ПФР должен вести тот чело-
век и руководитель, который будет 
управлять этой новой структурой 
долгое время. Пенсионером я стала 
восемь лет назад. Сейчас я приняла 
решение окончательно уйти на за-
служенный отдых. И это абсолют-
но нормальный и закономерный 
процесс для каждого человека, кото-
рый вступает в определённый пери-
од своей жизни. Кто-то выходит на 
пенсию сразу по достижении поло-
женного возраста, я же работала ещё 
достаточно много лет. 

– У вас есть опыт создания пен-
сионной службы в районе бук-
вально с нуля. Как вы думаете, 
насколько сложным будет, выра-
зимся так, – процесс её  «передел-
ки»? 

– Мой трудовой стаж  более 40 лет,  
из них две трети этого времени – 26 лет – 
отдано службе в Управлении Пенсионно-
го фонда, руководителем которого явля-
юсь уже 21 год. Любые перемены вызыва-
ют волнение, переживания у людей, наш 
коллектив – не исключение. Но в то же вре-
мя он настолько самостоятелен и является 
настолько слаженным, что, абсолютно уве-
рена, будет и дальше продолжать работать 
как самый точный часовой механизм.  

Я никогда не афишировала, но и не 
таила свой жизненный принцип «Делай 
как должно, и  будь что будет». Это зна-
чит – работать честно, профессиональ-
но и качественно. И очень рада, что этот 
принцип, подобное отношение к делу 
переняло большинство моих коллег. Я в 
них полностью уверена, что не подведут 
меня и дальше.

Не устаю повторять, что в нашей стра-
не очень хорошее социальное законода-
тельство. Его только надо уметь прило-
жить к конкретному человеку. Не только 
поплакать с ним, когда он придёт в служ-
бу со своей проблемой, а оказать профес-
сионально помощь в рамках закона. И 
мои коллеги это прекрасно умеют. 

– Значит, можно посоветовать и кли-
ентам Управления Пенсионного фонда 
не волноваться по поводу предстоящих 
в нём изменений?

– Мы с вами живём в 21 веке. Време-
на меняются, и глобализация не мино-
вала и нашу сферу. Уже сейчас многие 
госуслуги оказываются ПФР  через элек-
тронные сервисы. Полагаю, что очень 
хорошую службу сослужит имеющее-
ся соглашение между муниципальными 
и государственными службами об элек-
тронном документообороте. Современ-
ный сервис позволяет обмениваться не-
обходимой информацией, не привлекая 
к этому самого клиента. И в Коченёв-
ском районе эта система работает.

Нагрузки у нас всегда были доста-
точно большие. Можно привести та-
кие цифры: если в 2016 году на пенсии 
и пособия их получателям через  на-
ше Управление ПФР было выплачено 1 
млрд. 730 миллионов рублей, то уже за 
первое полугодие 2017-го – 1 млрд. 100 
млн рублей. Можно представить, на-
сколько возрастёт эта сумма, когда кли-
ентами создаваемого межрайонного 
Управления станут почти 60 тысяч чело-
век. Но мы всегда справлялись с теми за-
дачами, которые перед нами ставились, 
думаю, что коллеги справятся и сейчас. 
Все мы прошли за эти десятилетия хо-
рошую закалку частых перемен в сфе-
ре пенсионного обеспечения, на кото-
рые надо было оперативно реагировать.

Возвращаясь к тому, с чего начали бе-
седу: текущая работа проводится нами 
в обычном режиме. С 1 августа будет 
сделана корректировка пенсий рабо-
тающих пенсионеров за счёт поступив-
ших взносов работодателей, сделанных 
ими в 2016 году. В июле могут подавать 
заявления на выплату накопительной  

части пенсии те, кто участвует в програм-
ме софинансирования. Больше в 2017-м 
никаких корректировок и индексаций за-
конодательством не предполагается.

– Валентина Михайловна, для многих 
бабушек и дедушек, ветеранов Коченёв-
ского района, Пенсионный фонд ассо-
циировался именно с вами, сильной, не-
ординарной личностью, всегда откры-
тым для общения, приветливым, до-
брожелательным, ответственным 
и совестливым человеком. И вот те-
перь, когда они узнают о вашем уходе 
из службы, первая реакция у многих, как 
я наблюдала, – недоумение и растерян-
ность: а как же мы теперь? Незыбле-
мость службы пожилые люди напрямую 
соотносили с вашей незыблемостью, уж 
простите за такую откровенность.

– Признаюсь: я очень уважаю и лю-
блю наших ветеранов. Для меня всег-
да главным примером были мои роди-
тели, у которых я переняла их правиль-
ное отношение к людям. Именно отец-
фронтовик учил меня ничего не бояться 
в жизни, когда уверен в своей правоте, 
уметь отстоять своё мнение и в любой 
ситуации сохранять чувство собствен-
ного достоинства.

 Но не нужно отождествлять Пенсион-
ный фонд со мной. Сотрудники всех со-
циальных служб, а их в нашем районе 
немалое количество, отвечающих каждая 
за свой участок работы, как никто другой 
знают, насколько важна именно слитная 
работа коллектива, движение всех в еди-
ном русле. И я очень благодарна руко-
водству Отделения Пенсионного фонда 
по Новосибирской области, руководству 
района, коллегам, главам муниципаль-
ных образований, руководителям коче-
нёвских предприятий и организаций за 
наше долгое плодотворное сотрудниче-
ство. Мне было у кого учиться.

И, кроме того, я ведь не ухожу окон-
чательно из социальной жизни района. 
Я остаюсь депутатом районного Совета 
депутатов, членом районного и област-
ного советов ветеранов. Думаю, что мой 
многолетний опыт работы с людьми, 
знание социального законодательства  
будут востребованы и дальше.

Хотя, конечно, я отдаю себе отчёт, что 
стою на пороге нового этапа своей жиз-
ни, где уже не будет на плечах постоян-
ного груза ответственности перед тыся-
чами пенсионеров Коченёвского райо-
на. И ощущение это пока абсолютно не-
привычное: свобода! Поверьте, у меня 
есть чем заняться, получив полную сво-
боду от рабочих будней. А уж как ждали 
этого мои младшие внуки…

На прощанье хочу пожелать всем, с 
кем работала и взаимодействовала по 
службе, счастья и удачи, процветания и 
благополучия. По большому счёту, вся  
наша совместная работа всегда была на-
правлена именно на благополучие жи-
телей Коченёвского района.

Интервью вела Ольга ЖИГАЛОВА.

27 июНя В рОссии  
Отмечается ДеНь мОлОДёжи

Это особенный праздник для Новосибир-
ской области. Потому что наш регион не толь-
ко молодой, в этом году отмечает своё 80-летие, 
но и молодых. Здесь живёт активная, инициа-
тивная, творческая и талантливая молодёжь, 
которая является важнейшим трудовым, ин-
теллектуальным и инновационным ресурсом.

Молодые новосибирцы уверенно заявляют 
о себе во всех сферах жизни: делают научные 
открытия, одерживают победы на престиж-
ных творческих конкурсах, отстаивают честь 
региона на международной спортивной аре-
не. У молодых активная жизненная позиция, 
волонтёры принимают деятельное участие 
во всех социально значимых мероприятиях, 
представители студенческих отрядов работа-
ют на главных стройках страны.

Поддержка молодых людей – один из главных 
приоритетов государственной политики. В Но-
восибирской области созданы все условия для 
того, чтобы получить достойное образование, в 
полной мере реализовать свой потенциал. 

От всей души поздравляем с замечательным 
праздником всех представителей молодёжно-
го сообщества! Желаем счастья, здоровья, гар-
монии и оптимизма! Любите жизнь, покоряй-
те новые высоты и открывайте новые горизон-
ты. Всего вам самого доброго!

Владимир ГОРОДЕЦКИЙ,
Губернатор Новосибирской области

Андрей ШИМКИВ,
председатель Законодательного Собрания 

Новосибирской области

ДОрОгие Друзья!
серДечНО пОзДраВляем Вас  

с ОДНим из самых ярКих празДНиКОВ 
 В рОссийсКОм КалеНДаре –  

ДНём мОлОДёжи рОссии! 
Быть молодым – значит быть активным, 

влюблённым в жизнь, открытым для всего но-
вого, стремиться к знаниям, не бояться труд-
ностей и находиться в постоянном творческом  
поиске.  

Именно вы, молодые и амбициозные, – 
огромный созидательный потенциал России, 
её трудовой, интеллектуальный и творческий 
ресурс. Мы гордимся талантливой молодё-
жью, которая активно участвует в жизни Коче-
нёвского района, показывает высокие резуль-
таты в учёбе, научной и творческой деятель-
ности,  успешно занимается бизнесом, одер-
живает  убедительные победы на самых пре-
стижных соревнованиях, фестивалях и кон-
курсах. Вы находитесь в том замечательном 
возрасте, когда жизнь открывает перед вами 
множество дорог. Когда можно строить че-
столюбивые планы, выдвигать прогрессивные 
идеи, и когда всё кажется возможным.

Не останавливайтесь на достигнутом, всегда 
идите вперёд, пусть прекрасное состояние мо-
лодости не оставляет вас и в зрелом возрасте. 
Убеждены, что каждый из вас сумеет реализо-
вать свои способности и таланты, осуществить 
благородные помыслы и творческие устремле-
ния, сделать немало добрых, полезных дел на 
благо общества!

Пусть сбываются все ваши мечты и реализу-
ются самые смелые планы! Дерзайте, плыви-
те прямым курсом к любви, счастью и успеху, 
упрямо игнорируя все трудности, что препод-
носит вам жизнь на пути к поставленной цели!

Андрей НОВОтОРЖЕНЦЕВ,
Глава Коченёвского района
Владимир ГОЛОВчЕНКО,

председатель Совета депутатов
Коченёвского района

Валентина глаВчеВа подробно 
ответила на вопросы «КВ».

менах в пенсионной службе района. Его мы пе-
реадресовали руководителю Управления ПФР 
в Коченёвском районе В. М. ГЛАВчЕВОЙ.


